

Juneteenth (Día de la Emancipación) en Reems Creek Valley

Producido por el Mountain History & Culture Group con el apoyo de la NC African American Heritage Commission.

Los orígenes de Juneteenth

El 19 de junio de 1865, las personas esclavizadas de Galveston, Texas se enteraron de que la esclavitud había terminado, y finalmente eran libres. Las tropas de la Unión también trajeron la noticia y declararon “una igualdad absoluta de derechos y derechos de propiedad entre antiguos amos y esclavos”.

Desde 1866, las personas empezaron a celebrar el aniversario de la Emancipación con fiestas, desfiles y programas vecinales. El 3 de junio de 1879, Texas marcó oficialmente el Día de la Emancipación, o Juneteenth, al proclamarlo una festividad estatal. Hoy en día, Juneteenth es un símbolo de orgullo, logro, inclusión y resistencia para la comunidad afroamericana.

La libertad en Reems Creek Valley

De las más de 27 personas esclavizadas aquí, al menos ocho vieron la libertad en 1865: Leah y Sandy Erwin, Richard Vance II, Hudson Vance, Abram Vance, Peter, James Vance y Simon Vance. En base a los registros históricos, sabemos que Richard y Aggy, Jo y Leah, Venus, y Hannah Prestwood fallecieron antes de la Guerra Civil y fueron esclavizados durante todas sus vidas. Desafortunadamente, no sabemos qué ocurrió con Ann, May, Philip, Moses, Jim, Isaac, Harry, Esther, Isham, Washington, Dory, Jane y Wilson. Sin embargo, creemos que es posible que muchos de ellos hayan vivido hasta después de la Guerra Civil y hayan recibido la libertad.

Debido a las limitaciones de los registros que hemos descubierto, es probable que haya habido hombres, mujeres y niños esclavizados por los Vance que desconocemos. Sin duda, algunas de estas personas sin nombrar fueron testigos de los eventos de 1865 y vivieron el resto de sus vidas en libertad, mientras otras no. Es posible que nunca sepamos sus nombres o sus historias, pero igualmente no son olvidadas.

Voz en off de Kyma Lassiter

Enlace de asuntos constituyentes, NC African American Heritage Commission

Richard y Aggy

Aggy y Richard nacieron en Virginia. Es probable que hayan acompañado a los Vance en su migración a la Cordillera Azul como dos de las tres personas esclavizadas que se enumeran en el registro del censo de 1790 de David Sr. en el hoy condado de Buncombe. Sabemos los nombres de tres de los hijos de Richard y Aggy: Hudson, Ann y el “joven” Dick. Es probable que tuvieran otros hijos; un registro sugiere que tuvieron al menos tres hijos varones más.

En 1813, tanto Richard como Aggy fueron cedidos en testamento a Priscilla Vance por su esposo, David Vance, Sr. Asimismo, el testamento indica:

Es mi voluntad y deseo que tengan total libertad y, por medio del presente, les otorgo libertad total para ir y vivir con cualquiera de mis hijos donde viven sus propios hijos, no como esclavos, sino como antiguos conocidos que han trabajado y gastado sus fuerzas para criar a mis hijos

y a los suyos también. Ordeno a mis hijos que pueden tener a los hijos de dichas personas negras de edad avanzada a que no los restrinjan, sino que los dejen ir un rato con uno, un rato con el otro, donde puedan vivir sus hijos. Ordeno a mis hijos que el final de las vidas de esas personas negras sea tan cómodo como sea posible. Los cuatro negros (y cualquier otro que corresponda), es mi voluntad y deseo que mi esposa los ceda en testamento entre los hijos a su placer y criterio, teniendo en cuenta solo mérito y necesidad”.

En este momento, en Carolina del Norte, liberar a una persona esclavizada costaba dinero y la aprobación por parte de un tribunal del condado. Aunque una ley de 1741 determinó que una persona esclavizada podía ser liberada por “servicios meritorios”, su esclavizador debería pagar una garantía de \$250 para asegurarse de que la persona esclavizada abandonara el estado dentro de los 90 días. Toda persona esclavizada que permaneciera en Carolina del Norte después de la fecha límite podía ser arrestada y vendida de nuevo a la esclavitud. En lugar de pagar la garantía a Richard y a Aggy para que abandonen el estado, David Vance mantuvo a la pareja esclavizada pero confió en que su esposa e hijos les permitieran un poco de libertad después de su muerte.

Si bien no conocemos las experiencias diarias de las vidas de Richard y Aggy después de 1813, sí sabemos que Priscilla Vance se hizo eco de los sentimientos de su esposo en su propio testamento. Aunque Richard había fallecido antes de la muerte de Priscilla en 1835, Aggy todavía vivía. Priscilla también estipuló en su testamento que los hijos de Aggy, Hudson y Ann, no fueran vendidos antes de la muerte de su madre. Aunque David Jr. aparentemente tuvo la intención de vender a Ann y a Hudson antes de eso, parece que respetó la solicitud de su madre. David finalmente vendió a Hudson después de la muerte de Aggy, pero Ann se mantuvo esclavizada por los Vance durante toda la Guerra Civil.

En una carta de 1830, Mira Vance, la esposa de David Jr., registra un mensaje de Aggy a Jane, una mujer esclavizada que vivía con parientes de Vance en Tennessee. Aggy le enviaba su cariño y deseaba que Jane supiera que “Anne y las personas negras aquí está todo bien” y que “la vieja Hannah Prestwood tiene un buen hijo a su edad avanzada”.

Como uno de los dos primeros miembros afroamericanos de la Iglesia Presbiteriana de Reems Creek, la muerte de Aggy en 1837 se encuentra documentada en los registros de la iglesia. Aunque Aggy permaneció esclavizada durante toda su vida, se procuró la poca libertad que pudo dentro de las restricciones de la esclavitud. La libertad nominal que le otorgaron a ella y a su esposo sus esclavizadores, su habilidad para solicitar una posdata en la carta de Mira, y su posición como miembro de la iglesia propia de los Vance demuestran la condición única de Aggy en esta plantación de Reems Creek Valley.

Jo y Leah

Jo y Leah nacieron en Carolina del Norte y fueron esclavizados por los Vance antes de 1813. Es probable que la pareja haya tenido hijos, entre ellos Leah (II). David Vance Sr. cedió en testamento tanto a Leah (I) como a Jo a Priscilla Vance en 1813. David también estipuló que Jo y Leah (junto con Richard y Aggy) debían recibir la “libertad total para ir a vivir con mis hijos donde viven sus propios hijos, no como esclavos, sino como antiguos conocidos que han trabajado y gastado sus fuerzas para criar a mis hijos y a los suyos también”.

Al igual que Richard y Aggy, Jo y Leah recibieron un poco de libertad dentro de las ataduras de la esclavitud, pero nunca fueron legalmente libres. Aunque parece que Priscilla Vance respetó la voluntad de su esposo, no podemos saber si Leah y Jo fueron obligados a seguir trabajando o qué trato recibieron por parte de otros miembros de la familia Vance. Es probable que la pareja haya permanecido separada de sus hijos por las circunstancias o la dificultad para viajar. Ya que ni Leah ni Jo se encuentran en el testamento de Priscilla, sabemos que ambos fallecieron en algún momento antes de 1835.

Leah Erwin y Sandy Erwin

Nacida entre 1800 y 1806, es probable que Leah fuera la hija de Leah (I) y Jo. Leah pasó una gran parte de su vida adulta como cocinera y ama de llaves de los Vance. En 1835, Priscilla Vance cedió en testamento a Leah a su hijo, David Jr. Para entonces, Leah y otros hombres, mujeres, y niños esclavizados por los Vance estaban haciendo la transición de la plantación de Reems Creek Valley al puesto de arriero del ahora condado de Madison. Leah siguió cocinando para los Vance y sus clientes en el puesto de arriero, y se ganó una reputación como una de las mejores cocineras de la región. Su día comenzaba antes del amanecer, preparando comida para todas las personas en el puesto, y terminaba después del atardecer, todos los días. Leah trabajaba en un gran fuego de cocina, levantaba sartenes y ollas de hierro pesadas, cortaba verduras del jardín, horneaba pan, y preparaba la reserva de chucrut para el invierno.

En 1844, Leah y sus cuatro hijos fueron presentados en subasta como parte de la venta de los bienes sucesorios de David Jr. La viuda de David, Mira Vance, volvió a comprar a varias de las personas esclavizadas puestas a la venta, incluidos Leah y sus cuatro hijos. Leah permaneció con Mira hasta su emancipación y parece que mantuvo una relación con su antigua esclavizadora. En 1878, Leah y su esposo, Sandy Erwin, asistieron al funeral de Mira.

Al igual que otras parejas, Leah y Sandy Erwin registraron su matrimonio en la Oficina de Libertos (Freedmen's Bureau) en Asheville en 1866. Aunque los matrimonios entre personas esclavizadas no tenían reconocimiento legal, la pareja declaró que habían vivido como marido y mujer desde 1841. Su relación puede haber sido complicada por el hecho de que Sandy Erwin no fue propiedad de los Vance de inmediato. Como lo indica su apellido, Sandy fue adquirido por los Erwin, que eran parientes de la madre de Mira Vance, Hannah Erwin Baird. Es probable que Hannah haya alquilado la mano de obra de Sandy a su hija y yerno. En 1849, Hannah cedió en testamento a Sandy a sus dos hijos, y les solicitó que no lo vendieran fuera de la familia. Es posible que hayan vendido o dado a Sandy a su hermana, Mira, en este momento. El censo de esclavos de 1850 para Mira Vance enumera a un hombre esclavizado de 40 años que probablemente sea Sandy. El censo de esclavos de 1860 enumera a un hombre esclavizado de 51 años.

Sandy y Leah se encuentran registrados tanto en el censo de 1870 como en el de 1880. Sandy era un granjero que no podía leer ni escribir, aunque para 1880 podía leer. La propiedad de la pareja en el pueblo de Sulphur Springs fue tasada en \$60 en 1870. Para 1880, Leah y Sandy vivían en Asheville con sus nietas, Leah y Jennie Williams.

Jim

Un hombre esclavizado llamado Jim iba a ser vendido de acuerdo con el testamento de Priscilla Vance de 1835, y las ganancias se iban a dividir equitativamente entre los niños huérfanos de su hija, Priscilla Vance Whitson. Dado que hay un Jim enumerado en los registros de la venta de los bienes sucesorios de 1844 de David Jr., es posible que David haya comprado a Jim del patrimonio de su madre. Esta era una práctica frecuente en Carolina del Norte occidental, lo que aseguraba que la riqueza permaneciera en la familia.

Los anuncios del periódico de la subasta de 1844 señalaban que uno de los hombres esclavizados había recibido formación como herrero. Ya que Jim fue comprado por John Roberts por \$860—más de \$500 más que Abe, el otro hombre esclavizado, creemos que Jim probablemente era el herrero. No sabemos qué ocurrió con Jim después de esta venta.

Hannah Prestwood

Hannah fue esclavizada por Johnathan Prestwood pero fue cedida en testamento a David Vance Jr. en 1838. En el testamento, Prestwood declara,

Deseo que mi negra Hannah sea libre a mi muerte y que dicha negra reciba su ropa de cama y de uso, dos ollas que son de ella, una mesa de madera de nogal, dos baúles, una rueda grande, dicha mujer negra puede elegir vivir donde y con quien desee y elige a David Vance como su tutor.

Al igual que Richard, Aggy, Jo, y Leah, Hannah no fue legalmente liberada por el testamento de su esclavizador. Sin embargo, recibió un poco de opción en su nueva vida e, inusualmente, recibió algo de propiedad. Ya que Hannah eligió a David Vance como su “tutor”, creemos que había creado lazos con las familias esclavizadas por los Vance. De hecho, Aggy menciona a Hannah específicamente en su mensaje de 1830 a Jane, en el que indica que tiene “un buen hijo en su edad avanzada”. Esto indica fuertes lazos de amistad entre Hannah, Aggy y Jane. También sugiere que Hannah vivía en la plantación de Reems Creek de los Vance o cerca de ella antes de 1838. Es probable que haya sido dada en préstamo o alquilada a David Jr. para que proporcione mano de obra adicional en la granja. Dado que Aggy describe a Hannah como “vieja” en 1830, y no aparece en los registros de la venta de los bienes sucesorios de 1844, es probable que haya fallecido entre 1838 y 1844.

Isaac, Peter y Harry

David Vance Sr. cedió en testamento a Isaac, Peter y Harry a su hijo Robert Brank Vance en 1813. Los tres hombres jóvenes probablemente vivieron en Asheville con Robert en la década de los veinte de 1800 pero fueron ofrecidos en alquiler a los Patton cuando Robert falleció en 1827. En su testamento, Robert indica,

“Mis chicos, Isaac, Peter y Harry, han sido mis leales compañeros, y solo lamento que no puedo, en coherencia con sus propios intereses y los del condado, darles una mejor condición. Ya que asumo que preferirían vivir con W. Patton, quien los tiene alquilados en este momento, es mi voluntad que sean vendidos a este, si es que desea comprarlos, por una suma no menor a mil

setecientos dólares [\$51,000 hoy] — si no lo deseara, deseo que se vendan al mejor postor al Crédito que mis albaceas consideren adecuado — El interés anual que surja de la fianza ofrecida por ellos debe colocarse a criterio [sic] de mi madre”.

Una escritura de 1828 indica la venta de Isaac, Peter y Harry a James Patton. Aunque no encontramos ningún registro para Isaac o Harry después de esta venta, Peter se encuentra mencionado en los Registros de Cohabitación de la Oficina de Libertos de Asheville. Él y su esposa, Harriet, registraron su matrimonio de 40 años el 30 de agosto de 1866. Aun cuando no pudimos encontrar cuándo falleció Peter, el censo de Asheville de 1880 menciona a una viuda Harriette Vance que vive con varios nietos.

Moses y Philip

Sabemos muy poco acerca de Phillip, salvo que fue cedido en testamento por David Sr. a David Jr. en 1813. No hay registro de Phillip en la venta de los bienes sucesorios de 1844 de David Jr., lo que significa que probablemente falleció o fue vendido antes de la subasta.

Al igual que Phillip, Moses se encuentra enumerado en el testamento de 1813 de David Sr., pero fue dado a Priscilla en lugar de a David Jr. Dado que Moses no aparece en el testamento de 1835 de Priscilla, es probable que haya fallecido o haya sido vendido antes de la muerte de ella.

James Vance, Simon Vance y Dory

James vivió en la plantación de Reems Creek de los Vance y fue cedido en testamento a Samuel Vance, hijo de David Sr. y Priscilla, en 1813. Dado que Samuel también heredó una propiedad en Tennessee, es probable que James se haya mudado allí en ese momento. James permaneció en la plantación del condado de Bedford de Samuel Vance hasta su emancipación en 1865. Ese mismo año, la viuda de Samuel, Christina Weaver Vance, escribió en su testamento,

“Es mi deseo y solicitud es que mi viejo y fiel sirviente Jim, un hombre de color, si yo falleciera antes que él, que mis albaceas se ocuparan de él y vieran que cuando fallezca sea enterrado decentemente”.

En el censo de 1870 del condado de Bedford se encuentra enumerado un James Vance, de 77 años de edad. Era un herrero que podía leer y escribir y vivía con LB Vance, posiblemente su esposa o hija. Su edad se encuentra indicada como 48 y su profesión cocinera. Al igual que James, podía leer y escribir.

Al igual que James, Simon también fue cedido en testamento a Samuel Vance y mudado con él al condado de Bedford, Tennessee. Luego de la emancipación, Simon vivió en el condado de Coffee en Tennessee, en la frontera del condado de Bedford, al este, con Vanna Vance (probablemente su esposa) y un hombre blanco llamado Virgil Blanton. Simon indicó que su profesión era “sirviente doméstico” y si bien podía leer, no podía escribir.

Dory también fue cedida en testamento a Samuel Vance a la muerte de David Sr. en 1813. Al igual que James y Simon, Dory probablemente se mudó a la propiedad de Tennessee de Samuel en este momento.

Jane y Wilson

Priscilla Vance cedió en testamento a Jane a su hija, Jane Vance Davidson, en 1835, aunque Jane ya vivía con los Davidson en el condado de Bedford, Tennessee. David Vance Sr. no mencionó a Jane en su testamento de 1813, lo que significa que probablemente nació después de su muerte.

En 1830, Aggy incluyó un mensaje a Jane en una carta de Mira Vance a Margaret Davidson, en la que le enviaba cariño y noticias a Jane en el condado de Bedford. Es probable que Jane fuera hija, nieta o sobrina de Aggy. Independientemente de su relación, las dos mujeres se pudieron comunicar a cientos de millas de distancia para mantener su conexión. Desafortunadamente, no sabemos qué ocurrió con Jane después de 1835.

En 1835, Priscilla Vance cedió en testamento a Wilson a su hija, Sarah Vance McClean, aunque él ya vivía con los McLean en el condado de Logan, Kentucky. Más tarde, Wilson se mudó con los McLean al condado de Rutherford, Tennessee. En su nota de 1830 a Jane, Aggy también envió cariño a Wilson, quien vivía cerca de Jane en Tennessee. Es probable que haya sido su hijo, nieto o sobrino (o simplemente un amigo querido). También mantuvo una relación con Jane, quien pudo transmitirle el mensaje de cariño de Aggy a Wilson en 1830.